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Niederschrift 
 
über die Sitzung des Finanzausschusses der Gemeinde Wendtorf (WENDT/FA/01/2020) 

vom 10.06.2020 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Günter Ganteföhr  

Mitglieder 
Frau Brigitte Bödefeld  
Herr Jürgen Finck  
Frau Christel Grünberg  
Herr Jochen Lohmeier  

von der Verwaltung 
Herr Mirko Hirsch Kämmerer 

Gäste 
Herr Claus Heller Bürgermeister 
 
 
Beginn: 09:00 Uhr 
Ende 11:05 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Sitzungssaal (Erdgeschoss) 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähig-
keit 

 

   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Niederschrift der Sitzung des Finanzausschusses vom 

11.12.2019 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Jahresrechnung 2019 WENDT/BV/085/2020 
   
 6.   Haushaltssituation Gemeinde Wendtorf 2020  
   
 7.   Bericht des Bürgermeisters  
   
 8.   Verschiedenes  
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- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 9.00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 

Die Tagesordnung wird ohne Änderungen - wie vorgeschlagen - einstimmig angenommen. 
Ein nichtöffentlicher Teil ist nicht vorgesehen und nicht notwendig. 
 
 
TO-Punkt  3: Niederschrift der Sitzung des Finanzausschusses vom 11.12.2019 

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 

Die Niederschrift wird ohne Änderungen einstimmig genehmigt. 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 

Da nur Ausschussmitglieder und keine Gäste anwesend sind, entfällt die Fragestunde. 
 
 
TO-Punkt  5: Jahresrechnung 2019 

Vorlage: WENDT/BV/085/2020 
 

Zum Einstieg erklärt Herr Hirsch, dass Wendtorf für 2019 ein positives Jahresergebnis er-
zielt hat. Die Gesamtverbesserung betrug 67.696,06€. Die allgemeine Rücklage wurde voll-
ständig aufgelöst. Das positive Rechnungsergebnis wurde zur Reduzierung der vorhandenen 
Kredite verwendet. 
 
Herr Hirsch berichtet über die in 2019 entstandenen Haushaltsüberschreitungen im Verwal-
tungshaushalt von 39.947,82€ und über die über- und außerplanmäßigen Ausgaben im 
Vermögenshaushalt von 101,91€. 
 
Herr Hirsch erläutert die Jahresrechnung des Verwaltungshaushaltes 2019 und beantwortet 
die Fragen der Ausschussmitglieder zu Einzelpositionen. Insbesondere verweist er auf die 
gestiegenen div. Umlagen sowie Mindereinnahmen und Mehrausgaben z. Bsp. bei den Per-
sonal- und Schulkosten, sowie bei der KiTa. 
 
Herr BM Heller bittet darum, die Stundensätze für die Gemeindearbeiter (jetzt 30 €) zu 
überprüfen und gegebenenfalls anzupassen, da auch Maschinensätze des Bauhofbereiches 
eingerechnet werden müssten. Herr Hirsch übernimmt es, hier eine differenzierte Kalkulation 
der Sätze zu überprüfen. 
 
Herr Hirsch erläutert die Jahresrechnung des Vermögenshaushaltes 2019 und beantwortet 
die Fragen der Ausschussmitglieder zu Einzelpositionen. 
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Beschluss: 
Der FA beschließt einstimmig, der Gemeindevertretung Wendtorf zu empfehlen, die vorlie-
gende Jahresrechnung 2019 gemäß § 94 Abs. 3 GO zu beschließen und die entstandenen 
über- und außerplanmäßigen Ausgaben in Höhe von 40.049,73€ gem. § 82 Abs. 1GO zu 
genehmigen. 
 
 
TO-Punkt  6: Haushaltssituation Gemeinde Wendtorf 2020 
 

Für den durch die Corona-Krise gebeutelten Haushalt 2020 – die Einnahmen werden sehr 
wahrscheinlich erheblich weniger werden - hofft Herr Hirsch mit einem „blauen Auge“ davon 
zu kommen, falls es einen „Rettungsschirm“ für die Gemeinden geben sollte. 
 
 
TO-Punkt  7: Bericht des Bürgermeisters 
 

Claus Heller berichtet über die Probleme und Kosten zur Realisierung der geplanten LED-
Beleuchtung in der Sporthalle.  
Des Weiteren über: 

 die Ursachen (Durchtrennung des Versorgungskabels durch einen Anlieger) und deren 
Beseitigung des Stromausfalles am Grünen Ring 

 Ergänzung der Straßenbeleuchtung 

 Toilettenöffnung am NABU-Haus Bottsand 

 Bohlenweg zum Strand 

 Probleme der Oberflächenentwässerung im Dorf 
Der Ist-Zustand muss analysiert und eine Neuregelung gefunden werden, sonst gibt/wird 
es keine Genehmigung für die Erschließung von Neubaugebieten geben. Die Kostenver-
teilung zwischen dem zuständigen AZV und der Gemeinde sind bisher noch nicht geklärt 

 
 
TO-Punkt  8: Verschiedenes 
 

Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Hirsch für die geleistet Arbeit, die Klarheit der Haus-
haltsführung und bei den FA- Mitgliedern für ihr Engagement und ihre Aufmerksamkeit. 
Er beendet die FA-Sitzung um 11.05 Uhr. 
 
 
 
 
 

 gesehen: 
  

gez. Günter Ganteföhr Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - / - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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